

nous préconisons : contrairement aux opinions courantes, elles n'eurent pas pour but de reconstruire l'Internationale, ou une de ses fractions, mais eurent pour but la reprise des relations pour la lutte contre la guerre. En outre, y assistaient les délégués de tendances socialistes les plus diverses.

Ce qui ne put être réalisé entre 1914 et 1919, c'est-à-dire l'établissement de

rapports internationaux pour la formation des cadres pour les partis communistes, doit être effectué dans la phase supérieure du développement actuel de la lutte révolutionnaire. C'est là la seule voie qui permette au prolétariat de sortir victorieux des épreuves terribles que la situation lui réserve.

La Fraction de Gauche du P.C.I.

Au point de vue marxiste, le travail des masses ne se conçoit pas comme la mobilisation des sentiments des ouvriers autour de formations politiques que les journalistes de tous les partis représentent comme les éléments dominants de la situation. Par contre la seule mobilisation véritable se conçoit par l'appel aux masses pour leur concentration autour des positions de classe et au sein de leurs organismes spécifiques. Ainsi, nous opposerons brutalement la lutte des masses pour leurs revendications propres et dans leurs organismes syndicaux, au tam-tam révoltant des Congrès d'Amsterdam et de Paris, qui appellent les ouvriers à constituer des comités en dehors de la lutte des classes, ainsi que l'antifascisme et l'antifascisme soi-disant de classe. Ces formulations donnent l'illusion « du grand faire », alors qu'elles réalisent le « rien faire » parce qu'elles remplacent le scandale journalistique et bureaucratique au travail effectif des masses, lequel se fait uniquement sur la base de revendications et d'organismes de classe.

D'une façon analogue, pour ce qui concerne la fondation des nouveaux partis, les sportsmen du « grand faire », au lieu de construire l'organisme pour l'action politique, la fraction, ont fait beaucoup de tapage sur la nécessité de ne pas perdre un seul instant pour se précipiter au travail, au seul travail qui compte, celui de redresser le parti.

Et quand on ne peut plus redresser le parti, alors, sans hésiter, on modifie simplement l'aspect extérieur de la position antérieure et l'on partira pour la construction de nouveaux partis. Il est bien évident que la démagogie et le succès éphémère sont du côté du sport et non du côté du travail révolutionnaire.

RESOLUTION DE LA C. E. DE LA FRACTION (Bilan n° 1).